



3 **TERCER**
INFORME
DE GOBIERNO MUNICIPAL
2015 - 2018

Lic. Jesús Homero Aguilar Hernández
Presidente Municipal



	TEMA	PÁG.
I	SECRETARÍA DEL AYUNTAMIENTO	2
II	SINDICATURA	3
III	DESARROLLO INTEGRAL DE LA FAMILIA	4
IV	DESARROLLO SOCIAL	14
V	SALUD	15
VI	EDUCACIÓN, DEPORTES, CIVISMO Y TRADICIONES	16
VII	CULTURA	20
VIII	SERVICIOS PÚBLICOS Y ECOLOGÍA	24
IX	DESARROLLO ECONÓMICO Y RURAL	26
X	OBRAS PÚBLICAS Y CATASTRO	28
XI	SEGURIDAD PÚBLICA Y PROTECCIÓN CIVIL	32
XII	FINANZAS	35



SECRETARÍA DEL R. AYUNTAMIENTO

El objetivo principal es impulsar una nueva dinámica a la secretaría del ayuntamiento, además de cumplir con todas las disposiciones que impone la Ley de Gobierno Municipal, que se proyecten también (iniciativas o acuerdos) que vengan a fortalecer y consolidar las acciones del Gobierno, donde impere siempre el respeto al estado de derecho.

Durante el ejercicio de actividades de 2018, esta Secretaría de Ayuntamiento ha atendido más de **3,550** audiencias ha expedido más de **530** certificaciones oficiales, **145** cartas de residencia, **55** de recomendación, **304** cartas de escasos recursos, se autorizaron **45** permisos y se expidieron **24** cartillas de Servicio Militar Nacional.

En Sesiones de Cabildo se ha cumplido con el mandato que ordena la Ley de Gobierno Municipal de sesionar de forma ordinaria dos veces por mes.

Se han realizado **23** Sesiones Ordinarias y **5** Sesiones Extraordinarias, en donde se alcanzaron **68** acuerdos, todos ellos aprobados por unanimidad de los integrantes que conforman este órgano colegiado.

Dentro de los acuerdos de Sesiones de Cabildo se aprobó la firma de los siguientes convenios:

- Convenio de Desarrollo Sustentable.
- Convenio de Colaboración (Asistencia Alimenticia DIF).
- Convenio Municipalización del Tramo Carretero Municipal.
- Convenio C.F.E. y Municipio Convenio C.F.E (calle Oaxaca)
- Convenio de la Bloquera y Contrato de Comodato del Predio.
- Convenio de Coordinación Fomerrey.
- Convenio de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes.
- Convenio de Coordinación en Materia de Mejora Regulatoria.
- Convenio C.E.E. (espacios públicos).



SINDICATURA

La gran importancia de la Sindicatura consiste en vigilar la correcta recaudación y aplicación de los fondos públicos aunado a ser el responsable del patrimonio y bienes municipales, así como de representar jurídicamente al Municipio en asuntos legales y sin restarle importancia la atención personalizada con el ciudadano.

En tal sentido la Sindicatura atendió de forma particular a 703 ciudadanos que requirieron de la atención pública para llevar a cabo sus trámites ante dependencias de gobierno, todo ello de forma gratuita por el gran compromiso con la población.

De igual forma se expedieron 33 constancias de domicilio, 24 constancias de bajos recursos, se intervino en 56 asuntos que requirieron una medición o ratificación de medidas en terrenos de particulares, se otorgaron 19 constancias de asignación para su posterior regularización catastral, se atendieron 79 asuntos que requerían una conciliación entre las partes, además se emitieron 45 constancias de Compra-venta y 21 de Cesión de derechos.



DESARROLLO INTEGRAL DE LA FAMILIA

El DIF tiene como responsabilidad investigar, estudiar y resolver los problemas de la familia con el fin de lograr que sus integrantes se desenvuelvan en un ambiente que propicie su pleno desarrollo físico, mental y social, con la aplicación de programas que coadyuven al mejoramiento de sus condiciones de salud y nutrición. En síntesis nuestra misión se concentra en servir a quien lo necesite, en brindar asistencia social en pro de los grupos vulnerables en situaciones de riesgo y a sus familias, contribuyendo a mejorar su calidad de vida.

Que se ha gestionado y trabajado ante las diferentes dependencias del estado todo en busca del beneficio de las familias que lo requieren, así como las más vulnerables de nuestro municipio

Se ha hecho acto de presencia en diplomados reuniones asistencia social actos cívicos cursos y capacitaciones por personal de nuestra institución

Se ha gestionado ante la **Fundación Pro-Bienestar del Anciano A.C.** Con despensas las cuales se hacen entrega a personas adultas mayores de nuestro municipio.

Así como también se gestionó al programa mil colchones para mil abuelitos por lo que obtuvimos una respuesta favorable de **21 colchones** beneficiando a **21 personas adultas mayores de escasos recursos**.

Se ha dado seguimiento a los casos de maltrato infantil y violencia familiar sobre todo a los niños relacionados con este problema en nuestro municipio casos los cuales son turnados a la procuraduría de la defensa del menor y la familia.

Se reciben oficios de solicitud de apoyo de despensas de diferentes instituciones escolares para recaudar fondos para cada una de sus instituciones educativas dando respuesta inmediata.



Se ha brindado apoyo en diferentes eventos con personal de nuestra institución en diversas actividades en nuestro municipio como la feria del geranio día del niño, día de las madres y día de la fundación de nuestro pueblo.

Se giró oficios de petición a **Sigma Alimentos** para la donación de producto alimenticio elaborado en esta empresa teniendo respuesta favorable con una donación de **8 toneladas** las cuales fueron entregadas en diferentes comunidades rurales y colonias con margen de pobreza.

Se giró oficio de solicitud a las empresas **Kellogg's y Vernell** obteniendo respuesta favorable con la donación de producto elaborados en las mismas las cuales fueron utilizadas en el **festival Día del Niño**

Se gestionó ante la Escuela Normal Profr. Serafín Peña de Montemorelos, Nuevo León con oficio de solicitud para el obsequio de piñatas elaboradas por alumnos en época de navidad por lo que se obtuvo respuesta favorable.

Se hizo entrega de catres cobertores y bordones a diferentes personas que lo requieren.

Se participó con personal del DIF en el desfile alusivo al 20 de noviembre y desfile navideño.

Se realizó entrega de despensas a personas de escasos recursos de las comunidades rurales

En nuestra institución, DIF Hualahuises, se apoyan a todas las personas que así lo requieran dándoles una mano amiga pero sobre todo un trato amable y digno.



DESPENSA INFANTIL

Este programa va dirigido a niños de 1 a 4 años 6 meses con vulnerabilidad, la entrega se realiza por bimestre con un costo de cuota de recuperación de \$20.00 pesos, contamos con un padrón de **150 menores** beneficiados.

Recurso anual aplicado \$ 12,000

Contenido de la despensa
4 sobres de 500 gramos de leche descremada en polvo
2 bolsas de avena
2 kilos de frijol pinto
1 kilo de harina de maíz
1 bolsa de pasta integral para sopa
1 bolsa de 500 gramos de lenteja

DESPENSA PAASV (PROGRAMA DE ASISTENCIA ALIMENTARIA A SUJETOS VULNERABLES)

Este programa va enfocado a adultos mayores, personas con discapacidad, enfermos crónicos, embarazadas y lactantes.

Total de beneficiados: 342

La entrega es trimestral se entregan 3 despensas por beneficiado con una cuota de recuperación de \$15.00 pesos

Beneficiados:

342 entre cabecera municipal y comunidades rurales.



Costo de despensa individual	Recursos anuales aplicados en las despensas	Tiempo de entrega de despensa
\$ 5.00	\$ 15,390.00	Cada 3 meses 4 entregas anuales

Contenido de la despensa

- 1 kg de harina de maíz
- 1 kg de frijol
- 500 gramos de lenteja
- 2 bolsas de 500 gramos
- 2 bolsas de leche en polvo de 250 gramos
- 2 bolsas pasta para sopa de 200 gramos

COMEDOR MIXTO DEL ADULTO MAYOR MUNICIPAL

DIRIGIDO PARA EL BENEFICIO DE LOS ADULTOS MAYORES

BENEFICIADOS	ALIMENTO ANUAL ENTREGADO	COSTO MENSUAL DEL APOYO ALIMENTICIO OTORGADO
59	11,682 RACIONES	\$ 8,000 PESOS

COMEDOR MIXTO

UBICACIÓN	BENEFICIADOS
ESC. SEC. DR. EDUARDO AGUIRRE PEQUEÑO	53



65 Y MÁS

Es un apoyo federal (SEDESOL) dirigido a personas de 65 años en adelante. Las y los beneficiarios reciben apoyos económicos de \$1,160.00 pesos cada dos meses.

Total de beneficiados: 708

Apoyo bimestral: \$ 1,160.00 (un mil ciento sesenta pesos 00/100 m.n.)

Apoyo anual: \$4, 927,680.00

BONOS ADULTO MAYOR

Apoyo dirigido a los adultos mayores de 70 años los cuales no reciban algún tipo de pensión

Total de beneficiados: 400 personas entre comunidades y cabecera municipal)

Apoyo bimestral: \$ 1, 400.00 (un mil cuatrocientos pesos 00/100 m.n.)

Total entregado anual: \$ 3, 360,000.00

BONOS DE DISCAPACIDAD

Dirigidos a personas con algún tipo de discapacidad

Total de beneficiados: 138

Apoyo otorgado cada dos meses \$ 1, 400.00 (un mil cuatrocientos pesos 00/100 m.n.) en bonos

Total entregado anual: \$ 1, 159,200.00



JEFAS DE FAMILIA

Dirigido a las mujeres las cuales se encargan de mantener a sus hijos ya que no cuentan con una pareja

Total de beneficiadas: 29

Apoyo entregado cada dos meses \$ 1,000.00 (mil pesos 00/100 m.n.)
En bonos

Apoyo anual entregado \$ 174.000.00

GRUPO DE LA EDAD DE ORO

Es un grupo conformado por **26 damas** de la edad de oro, las cuales se reúnen los días martes y jueves, donde llevan una estrecha relación entre ambas compartiendo experiencias y conviviendo ya que se les ofrece una merienda en el área que se les tiene acondicionada para su mejor estancia y así poder realizar diferentes tipos de actividades manuales.

DESAYUNOS ESCOLARES

Este programa actualmente beneficia a 14 planteles educativos y 1 CAM Laboral, dando un total de 419 niños beneficiados recibiendo el apoyo mensualmente

ALUMNOS BENEFICIADOS	ALUMNOS POR NIVEL EDUCATIVO	PLANTELES BENEFICIADOS	COMUNIDADES Y COLONIAS
419	PRESCOLAR. PRIMARIA DE 1, 2, 3, GRADO. PERSONAS CON	14 PLANTELES 1 CAM LABORAL	LA LAJA, LA CRUZ, EL PINTO, CINCO SEÑORES, SANTA ROSA, EL TRONCON,



	DISCAPACIDAD MENORES DE 18 AÑOS		MAGÜIRAS, CAJA DE AGUA, CENTRO
--	---------------------------------------	--	---

Contenido:

- 1 leche descremada de 250 mililitros
- 1 galleta integral de sabores 30 gramos
- 1 mezcla de fruta deshidratada 30 gramos

Cuota de recuperación es de .50 centavos (cero pesos 50/100 centavos m.n.) por desayuno.

El pago de los mismos se realiza mensualmente en tesorería del DIF Nuevo León.

UNIDAD BÁSICA DE REHABILITACIÓN (UBR) "MANO AMIGA"

Esta área es la encargada de dar atención a personas con diferentes tipos de enfermedad o secuela, realizándole las terapias que requiera para su rehabilitación de acuerdo a la valoración e indicaciones del médico, en caso de no contar con ningún servicio médico de diferentes instituciones se les apoya con el traslado y así mismo se les programa cita en el CREE de la Ciudad de Monterrey.

Actualmente asisten **6 pacientes** diariamente a recibir terapia

Total de pacientes atendidos: **25** donde se de alta con resultados favorables.



PSICOLOGÍA GENERAL

Esta área es atendida por un psicólogo brindando apoyo psicológico a la comunidad en general entre niños, jóvenes y personas de la tercera edad se les apoya en sus diversas patologías este servicio es de lunes a viernes en un horario de 8:30 a 2:30 pm.

Se ha beneficia un total de 102 personas de diciembre a la fecha.

INAPAM

Programa enfocado al adulto mayor de 60 años beneficiándolo con la tarjeta de descuento en transporte, medicamento y más

Se elaboraron un total de 57 credenciales

GESTORIA SOCIAL

En gestoría social apoyamos con diversos servicios y gestiones entre ellos

Pañales para adulto se apoyó un total de 8 personas por mes

Cirugía de cataratas 12 personas beneficiadas

Tramite de apoyo para aparatos auditivos 5 beneficiados

Diversos apoyos de aparatos 4 beneficiados

Apoyos económicos para cirugías y trámites médicos en Hospital La Carlota con un total de 7 beneficiados

Banco de aparatos se han tramitados 2 camas de hospital 1 silla en comodato



COMUNIDAD DIFerente

Actualmente el programa se aplica en 2 comunidades que son

5 señores Paso de lajas

Proyectos de auto empleo y capacitaciones para las personas de la comunidad, las capacitaciones han sido administración de proyectos con un costo de \$ 40,000 pesos

Aplicado por capacitadores de DIF Estatal comunidad diferente en el que se beneficiaron alrededor de 25 personas

CAM LABORAL EXTENSIÓN HUALAHUISES CENTRO DE ATENCIÓN MÚLTIPLE LABORAR

La atención educativa en el CAM está dirigida a las alumnas y los alumnos con discapacidad intelectual, visual (ceguera, debilidad visual), auditiva (sordera, hipoacusia) o motriz, discapacidad múltiple o trastornos graves del desarrollo que enfrentan, en los contextos educativos –escolar, áulico y socio-familiar, barreras para el aprendizaje y la participación, por lo cual necesitan de recursos especializados de manera temporal o permanente. Es decir, en el CAM se atiende a niños, niñas y jóvenes todavía no incluidos en las escuelas de educación regular, para proporcionarles una atención educativa pertinente y los apoyos específicos que les permitan participar plenamente y continuar su proceso de aprendizaje a lo largo de la vida.

La atención que brinda esta institución, es dada en las instalaciones del DIF Municipal, con un horario de lunes a viernes de 13:00 a 17:00 horas, actualmente cuenta con 16 alumnos, así mismo DIF, colabora a la institución con transporte escolar.



Instituto Nacional Para la Educación de los Adultos

El INEA es una institución educativa que atiende a personas mayores de 15 años que por alguna situación no tuvieron la oportunidad de aprender a leer o a escribir, prepara a quienes no han concluido su primaria o secundaria para terminarla con la ayuda de la creación de su programa educativo.

El programa plantea el tratamiento de los contenidos y temas considerando experiencias, saberes y conocimientos de las personas

y enfatiza el aprendizaje sobre la enseñanza al reconocer que las personas a lo largo de su vida han desarrollado la capacidad de aprender.

Así mismo, el INEA, es el encargado de combatir el rezago educativo para lograr una mejor forma de vida y de nuevas oportunidades para las personas jóvenes y adultas.

Actualmente en las instalaciones de DIF se cuenta con un aula equipada con computadoras, para el servicio de quien lo requiera, actualmente se encuentran 55 educandos en proceso de certificación.

De noviembre del 2017 a la fecha han concluido sus estudios un total de 60 jóvenes y adultos



Desarrollo Social

Uno de los temas más importantes que impulsó esta Administración fue el Desarrollo Social, si hubo un sello que se buscó imprimir a éste Gobierno fue su orientación humanista y de resultados.

Se impulsó una gestión municipal de gran alcance, siempre en coordinación con el estado, la federación y otros municipios.

En materia educativa se apoyó a los niños y jóvenes de Hualahuises, convencidos que en su cobertura y calidad se finca el desarrollo y futuro de nuestro municipio.

Así mismo, coadyuvamos al mejoramiento de los servicios de salud y servicios básicos de las comunidades, así como dar cauce a las demandas de viviendas, agua potable, drenaje y recuperación de espacios destinados a la promoción del deporte, la cultura y la convivencia familiar.

Por eso luchar por un desarrollo social equilibrado y más justo fue un compromiso prioritario que asumimos con todos ustedes, y en particular con los grupos más vulnerables de nuestra sociedad.



Salud

La coordinación de Salud Pública Municipal ofreció 400 consultas externas gratuitas más otros servicios médicos durante este año, de las cuales 96 fueron relativas a infecciones respiratorias agudas, 46 medicinas internas, 108 en el área de dermatología, 6 por picadura de insectos ponzoñosos, 27 de oftalmología, 42 de urología, 36 de otorrino, 79 de reumatología, 19 de ginecobstetricia, 14 cirugías, 3 de cardiología, 20 de neurología, 17 de incapacidad, 31 de traumatología y la expedición de 78 certificados médicos.

En coordinación con la Secretaría Estatal de Salud, se participó en diversas campañas médicas como la fumigación contra el dengue, esterilización de mascotas, la Semana Nacional de Vacunación, Talleres y conferencias sobre Bullying, Prevención de Sobrepeso y Obesidad, Prevención de Diabetes, Prevención de Enfermedades Transmitidas por Vector (Dengue, Chicunguya y Zika), Prevención de Embarazo en Adolescentes, Orientación Alimentaría y Alimentación Infantil.

En este mismo sentido, en el ejido La Cruz, Comunidad Magüiras, Cinco Señores y La Laja se rehabilitaron y ampliaron los Centros de Salud en donde se invirtieron 1 millón 356 mil pesos del Ramo 33 del Fondo de Infraestructura Social Municipal, de esta forma, más de 700 pobladores de esta comunidad tendrán la oportunidad de contar con mejores instalaciones y servicios de salud para el bienestar de todos ellos.



A lo largo del año se invirtieron 877 mil 800 pesos en alrededor de 1,600 servicios de traslados de pacientes a diversos Hospitales y clínicas de Monterrey y la región como el Metropolitano, Muguera, San José, San José, Materno Infantil, clínicas del IMSS, Facultad de Odontología, destellos de Luz, Regional del ISSSTE, La Carlota y Hospital Atanasio Garza Ríos, entre otros.

En todos los casos el gobierno municipal cubrió los gastos de traslado y médicos en favor de personas de escasos recursos económicos.

Educación, Deportes, Cultura y Tradiciones

Siendo la educación una de las principales prioridades en este Gobierno Municipal hemos atendido cada una de las demandas por parte de los directivos en los diferentes niveles básicos, llevando a cabo diversas obras cuya importancia radica en la calidad del servicio educativo en la que esta Administración se ha empeñado en ofrecer a nuestros niños y jóvenes. En materia de infraestructura hemos invertido alrededor de \$37,625.

De esta forma a lo largo de este año se llevaron a cabo las siguientes acciones:

Reparación de bebederos, sanitarios, techados, fugas de agua, fallas eléctricas en los siguientes Planteles Educativos:



Jardín de Niños:

Comunidad de Magüiras, Gustavo Adolfo Becquer, Josefa Gutiérrez, Así como en las Escuelas Primarias Profra. Eugenia González, Profr. Eusebio González y González y Lic. Adolfo López Mateos.

Mantenimiento de climas:

Profra. Eugenia González, Profr. Eusebio González y González y Lic. Adolfo López Mateos.

Construcción de Cooperativa, instalación de bancas y reparación de lámparas en la Esc. Sec. Dr. Eduardo Aguirre Pequeño y Esc. Sec. Comunitaria de Magüiras.

Pintura e instalación eléctrica: J.N. 16 de Septiembre y Esc. Prim. Dionisio Barba en la comunidad de La Cruz.

Así como el mantenimiento en área verde en todos y cada uno de los Planteles Educativos de nuestro municipio.

Entrega de minisplit al J.N. Gustavo Adolfo Bécquer, esto con la finalidad de buscar la comodidad de los niños.

En la Esc. Sec. Melchor Ocampo se logra instalar la subestación eléctrica teniendo un costo de \$179,800

En coordinación con la A.C. Compartiendo Sonrisas se llevaron juguetes de navidad a los niños de las comunidades rurales de: El

Troncón, La Cruz, 5 Señores, y la Com. de Magüiras, logrando llevar sonrisas y felicidad a los niños.



Dentro de las actividades educativas, estuvimos presentes en Asambleas Comunitarias Cívico-Culturales que se llevaron a cabo dentro de los Planteles Educativos como: Rosca de Reyes, Villancicos, Día de la Bandera, Desfile de la Primavera, Homenaje al Dr. Eduardo Aguirre Pequeño, Inauguración Ciclo Escolar 2018-2019.

Se entregó un merecido reconocimiento a la joven Edeline Torres Cano por su participación en el Concurso Estatal de Niños Difusores 2018 en la Cd. de Monterrey, así como a la Banda de Guerra de la Esc. Prim. Profra. Eugenia González por haber obtenido el Primer Lugar en el Concurso Estatal de Bandas de Guerra poniendo el nombre de nuestro municipio muy en alto.

Nuestro agradecimiento al CONAFE por su apoyo en la entrega de útiles escolares a primarias de las comunidades rurales.

En el Programa de Educación Inicial se invirtieron más de \$7,711 en mobiliario y material didáctico necesario para llevar a cabo con calidad su tarea educativa, asimismo se les ofreció el apoyo económico necesario para la realización de un viaje de recreación al Bio Parque Estrella.

Gracias al Grupo Senda, 266 estudiantes de preparatoria y universidades fueron beneficiados con la entrega de una *Beca de Transporte SENDA* que les permite pagar solamente el 50% del costo diario de trasladarse de su domicilio a una institución educativa, de esta forma las familias de los alumnos lograron registrar un ahorro global de \$1,008,616 pesos anuales.

Con recursos propios la Presidencia Municipal puso en operación el sistema de *Beca de Transporte* en donde se invirtieron 556 mil 660 pesos para ayudar a 160 alumnos de escasos recursos económicos y que se ven en la necesidad de trasladarse diariamente de su casa a las diferentes preparatorias y universidades de Linares, así como a la Esc. Normal Serafín Peña en Montemorelos.



La **Biblioteca Pública Municipal** atendió este año un promedio de 706 visitas de las cuales 312 hicieron uso de los equipos de cómputo, por otro lado, el personal bibliotecario visitó diferentes jardines de niños en el Ciclo Escolar 2017-2018 llevando el Programa de Cuenta Cuentos y Teatro Guiñol, en cada uno de los Jardín de Niños de este municipio.

En las mismas instalaciones se realizó el *Taller “Mis vacaciones en la Biblioteca 2017”* en donde participaron 121 alumnos y en donde se promovió la lectura y se impartieron clases de manualidades.
(26)

En materia deportiva está en construcción en el *Parque Deportivo “La Magueyada”* dos canchas de futbol una en rehabilitación y otra en construcción, además una de béisbol de Ligas Pequeñas con un costo de más de 7 millones de pesos, esto con la finalidad de una convivencia sana en la que disfruten nuestras familias.

Uno de los objetivos más importantes que se persiguen con esta obra es que las personas retomen estos espacios para la realización de diversas actividades, particularmente en materia deportiva ya que promueve la conformación de un verdadero tejido social entre la comunidad. Las personas al apropiarse de estos espacios logran crear un sentido de pertenencia donde pueden convivir de manera sana y segura.



Estuvimos en constante mantenimiento de parques y unidades deportivas, así como en el pago de arbitraje, uniformes, renta de sonido para los eventos, y material deportivo en favor de más de 650 jóvenes y niños que conforman los 37 equipos registrados.

El *Gimnasio Municipal* se encuentra en buenas condiciones y diariamente es utilizado por jóvenes y adultos para la realización de sus rutinas, en lo que va del año, se registraron un total de 4,058 visitas.

Cultura

En el tema cultural el Gobierno Municipal llevó a cabo los siguientes eventos:

En la explanada de la plaza principal el día 31 de octubre se llevó a cabo la celebración de la *Noche de Muertos*, en este evento se hizo entrega de bolsas de dulces y se ofreció una bonita convivencia entre los asistentes evento muy concurrido.

Cumpliendo con una de las tradiciones y costumbres más hermosas de nuestro país se instaló un *Altar de Muertos* en honor a la Maestra María Olinda Valdez Vargas, acto celebrado en los Bajos del Palacio Municipal con la presencia de más de 200 personas.

Conmemorando el *106 aniversario de la Revolución Mexicana*, se llevó a cabo el desfile revolucionario, con la presencia de alrededor de 3 mil personas quienes presenciaron los pasajes artísticos y carros alegóricos, representados por cientos de alumnos de todos los niveles educativos.



Celebrando el Día de Reyes se llevó a cabo la convivencia familiar de la *Rosca de Reyes*, en la Plaza Principal con la presencia de 1,900 personas quienes disfrutaron de un bonito convivio, show y se ofreció un refrigerio, asimismo se rifaron entre los asistentes bicicletas, muñecas y balones con un gasto de \$48,602.00 (Cuarenta y ocho mil seiscientos dos pesos 00/100 m.n.).

El *Día del Amor y la Amistad* se celebró con la rifa de pasteles, chocolates y cenas dobles, estos festejos tuvieron como propósito el fomentar los valores de la solidaridad y el respeto, que es fundamental en el amor y la amistad, porque nos ayuda a aceptar y tolerar diversas formas de ser o de pensar. Con un costo de \$6,000.00 (Seis mil pesos 00/100m.n.).

Se llevó a cabo el *Certamen Reina del Geranio 2018* con la asistencia de más de 1, 200 personas quienes dieron fe del talento y belleza de las participantes y en donde fue seleccionada la Señorita Catalina Abigail Reyes Torres, como Reina de este tradicional evento este tuvo un costo de \$82,132.00 (Ochenta y dos mil ciento treinta y dos pesos 00/100 m.n.).

El día 27 de abril se llevó a cabo el *Festejo del Día del Niño* en el Centro Cívico a este evento se dieron cita 1500 personas quienes convivieron con sus familias, disfrutaron de un show e inflables, rifa de bicicletas y se ofreció un refrigerio a los asistentes. El gobierno municipal invirtió en esta celebración \$ 127,177.02 (Ciento veintisiete mil ciento setenta y siete pesos 02/100 m.n.).



Con mucho entusiasmo y alegría más de 2,000 personas se dieron cita en el Parque Lalo de la Rosa para festejar el *Día de la Madre*, en este evento la Presidencia Municipal invirtió \$463, 849.00 (Cuatrocientos sesenta y tres mil ochocientos cuarenta y nueve pesos 00/100 m.n.), para ofrecer un bonito espectáculo, cena, y la rifa de un carro compacto, pantallas, salas, mecedoras, refrigeradores, estufas, bocinas, abanicos y otros enseres domésticos.

En la celebración del Día del Maestro se invirtió una cantidad de 260 mil 690 pesos se realizó en el Centro Cívico con una Cena Baile y Rifa de regalos y reconocimiento a los maestros de años de servicios.

La Coordinación de Cultura llevó a cabo los Viernes de Plaza en el municipio trayendo: cine, aficionados e inflables y pintura infantil, contó con la asistencia de entre 900 personas por evento en donde tuvieron la oportunidad de disfrutar y convivir en familia. Se cumplió con el objetivo de llevar cultura y entretenimiento a través de distintas actividades y donde se dieron a conocer varios talentos.

El Programa *Mitotera Cultural Móvil* ofreció la Semana Cultural en donde 380 niños y sus familias participaron en talleres de fomento a la lectura, artes plásticas, obras de teatro y funciones de cine, fue así como se dejó un detonante que propició la convivencia de los vecinos.



En materia de Desarrollo Cultural, Hualahuises cuenta con un *Centro Cultural* a la altura de nuestra gente, esta obra tuvo un costo de *7 millones de pesos* y cuenta con amplias y cómodas instalaciones en donde niños, jóvenes y adultos, podrán participar en talleres de danza, música, manualidades; así como exposiciones, conciertos, obras de teatro, cine y un Museo de Arte.

Con una inversión de 28 mil pesos se llevó a cabo la Conmemoración al Aniversario de la Fundación de Hualahuises, en estas festividades en donde se concretaron cientos de personas que pudieron participar en la Peregrinación Tradicional y en la misa, en el barrio Potrerillos al término de esta se ofreció un almuerzo.

Se trata no solamente de recordar el nacimiento de una ciudad, sino también lo que representa el compartir y estrechar los lazos de amistad entre los pobladores que, por muchas razones, con el transcurrir del tiempo corre riesgo de ir perdiéndose.

Para conmemorar el Día de la Independencia de México se llevó a cabo el tradicional grito, en donde se ofreció una cena a los más de 2,000 asistentes, así como el baile tradicional teniendo un costo de 180 mil 730 pesos.



SERVICIOS PÚBLICOS Y ECOLOGÍA

En el área de servicios primarios nos encargamos de brindar diferentes servicios. Tratando siempre de dar un excelente servicio y buen trato hacia las personas.

Atendiendo cada uno de sus **reportes** que al año sumaron **240**. Relacionados con alumbrado público, rama, poda de árboles, abastecimiento de agua potable, escombros, apoyo con viajes de tierra y cascajo.

Apoyo a las escuelas y kínder del Municipio, con trabajos de plomería, mantenimiento de climas, pintura, poda de árboles y corte de hierba.

Limpieza de calles. Un grupo de personas está destinada a la limpieza de las calles del municipio, esto con el fin de brindarle una buena imagen a nuestros visitantes.

Recolección de rama. Estamos atentos a los reportes de rama en el municipio esto con el fin que no se entorpezca la vialidad de nuestras calles y el paso de las personas por las banquetas.

Recolección de basura. Con el propósito de cuidar la imagen de nuestro municipio, hemos dedicado tiempo y esfuerzo en esta encomienda, con un total de 170 toneladas mensuales. Manteniendo un ambiente sano y agradable para los habitantes.

Recolección de escombros. Se dedican 2 días a la semana para atender los reportes de recolección de escombros en las calles del municipio, así como también se lleva para atender los reportes de calles en mal estado y a este mismo se le da un buen uso.

Bordos y bollas. Para contribuir al mejoramiento de la vialidad de nuestras calles se instaló una importante cantidad de bollas y bordos en lugares estratégicos la ciudad, pintura de cordones de las banquetas, así como también se realizaron labores de bacheo en las diferentes calles del municipio.



Agua potable. Contamos con un camión pipa, para brindar el servicio de agua potable a las familias de las diferentes comunidades del municipio que carecen del vital líquido. El trabajo de esta pipa se lleva a cabo mediante un rol destinado un día a la semana a cada comunidad.

Limpieza de parques y plazas. Personal capacitado se ha hecho cargo del cuidado y mantenimiento de nuestros parques y plazas, se ha logrado el embellecimiento de los mismos con la limpieza del césped riego, caleo y poda de los árboles que así lo requieren, se han reparado bancas de cemento y de metal en mal estado, mantenimiento en alumbrado público.

Limpieza del boulevard de la carretera nacional. Se trabaja a diario en la limpieza del boulevard, brindando una buena imagen a las personas que pasan por nuestro pueblo, para dicha limpieza se destinó a una persona que se encarga de tener limpio este tramo.

Alumbrado público. Con la finalidad de evitar accidentes y mantener la iluminación de nuestro municipio contamos con personal capacitado los recursos materiales necesarios para atender cada uno de los reportes.



Desarrollo Económico y Rural

Se gestionaron 10 cursos de capacitación de 200 becarios para el **Autoempleo** en donde se invirtieron **544 mil pesos** para el pago de becarios, instructor y la compra de materiales para los cursos de talabartería, alimentos regionales, maquillaje, colorimetría, artesanías en macetas, peinado y maquillaje, bocadoillos y colorimetría y cosmetología, la inversión efectuada se desglosa de la siguiente manera:

Talabartería, recursos asignados: 54 mil 400 pesos, ejido 5 Señores, 20 becarios.

Alimentos Regionales, recursos asignados: 54 mil 400 pesos, cabecera municipal, 20 becarios.

Talabartería, recursos asignados: 54 mil 400 pesos, cabecera municipal, 20 becarios.

Maquillaje, recursos asignados: 54 mil 400 pesos, cabecera municipal, 20 becarios.

Colorimetría, recursos asignados: 54 mil 400 pesos, cabecera municipal, 20 becarios.

Artesanías en Macetas, recursos asignados: 54 mil 400 pesos, cabecera municipal, 20 becarios.

Peinado y Maquillaje, recursos asignados: 54 mil 400 pesos, cabecera municipal, 20 becarios.

Artesanías en Macetas, recursos asignados: 54 mil 400 pesos, comunidad La Laja, 20 becarios.

Bocadoillos, recursos asignados: 54 mil 400 pesos, cabecera municipal, 20 becarios.

Colorimetría y Cosmetología, recursos asignados: 54 mil 400 pesos, cabecera municipal, 20 becarios.



Se gestionó y se autorizó ante la Secretaria de Economía y Trabajo de Nuevo León, en el área de iniciativas, **1 Proyecto Productivo** de una Mezcladora para Concreto (trompo) con un costo de **24 mil 500 pesos** en equipo.

Con recursos federales autorizados por la SAGARPA, se pusieron en operación **9 módulos de huertos familiares** con un costo de **31 mil 500 pesos**.

Con recursos del gobierno federal, 59 personas recibieron una beca de 5 mil 480 pesos para cada uno, así como la **capacitación para el autoempleo** en diferentes ramas de la actividad productiva del municipio de Hualahuises.



OBRAS PÚBLICAS Y CATASTRO

En materia de **Pavimentación** los habitantes de Hualahuises, cuentan con mejores vialidades, al invertir más de 53 millones de pesos, en Recurso Federal.

Con Recursos del Fondo de Infraestructura Social Municipal 2018 (FISM), se logró realizar las Obras de Construcción de **10 Cuartos Dormitorios** en la Comunidad de Magüiras, **5** en la Comunidad de Paso de Lajas y **10** en la Comunidad de 5 Señores, en donde se invirtieron **1 millón, 975 mil pesos**, beneficiando a más de **25 familias**, así mismo la **Ampliación de la Red de Agua Potable 2da Etapa en la Colonia Emiliano Zapata**, beneficiando a más de **40 familias** con un monto de 570 mil pesos y la **Rehabilitación del Centro de Salud de la Comunidad de Magüiras** invirtiendo 363 mil, 296 pesos.

Con un costo de 372 mil, 171 pesos, Recursos Propios, Ramo 28, se realizó la Obra de **Rehabilitación del Centro de Salud de las Comunidades de La Laja**.

Con Recursos Estatales, del Fondo de Desarrollo Municipal, realizaron Obras tales como la **Pavimentación de la Calle Principal de la Comunidad del Pinto**, beneficiando más de **50 familias** y la **Pavimentación de la Calle Porfirio Díaz** entre Av. Monterrey y Félix U. Gómez, en la Colonia Santa Rosa, a dichas obras se le invirtieron 3 millones, 324 mil, 204 pesos.

Gracias a las gestiones realizadas y al apoyo de la Ex. Diputada Federal, D.P.E. Mirna Saldívar se logró Pavimentar la **Calle Adolfo López Mateos**, en la Col. Santa Rosa con un monto de Inversión de 4 millones, 696 mil, 791 pesos.



Gracias al apoyo del Ex. Diputado Federal, M.V.Z. Pablo Elizondo García, se lograron invertir más de 34 millones, 944 mil, 953 pesos, Recursos del Fondo del Programas Regionales 2018, y Fondo de Desarrollo Regional 2018 y los cuales se utilizaron en las siguientes Obras.

NO.	OBRA	MONTO
1	REMODELACIÓN DE CANCHA DE FUTBOL EN UNIDAD DEPORTIVA LA MAGUEYADA	\$2.799.979,00
2	ILUMINACIÓN CALLE MIGUEL HIDALGO COL CENTRO HUALAHUISES N.L, ILUMINACIÓN CALLES PORFIRIO DÍAZ, GUERRERO, MADERO AMADO NERVO, GRAL. TREVIÑO	\$3.661.077,04
3	PAVIMENTACIÓN ASFÁLTICA CALLE EBANITO ENTRE CALLE FRESNO Y SABINO	\$2.081.621,12
4	ILUMINACIÓN CALLE 16 DE SEPTIEMBRE COL CENTRO HUALAHUISES N.L	\$1.511.883,56
5	CONSTRUCCIÓN DE CANCHA DEPORTIVA 1 ETAPA, EN HUALAHUISES, N.L	\$2.874.654,30
6	CONSTRUCCION DE PARQUE DE BÉISBOL LA MAGUEYADA 1 ETAPA EN HUALAHUISES, N.L	\$2.987.914,90
7	PAVIMENTACIÓN ASFÁLTICA CALLE AMADO NERVO ENTRE PLUTARCO ELÍAS CALLES Y ADOLFO RUIZ CORTINES	\$2.311.201,96
8	PAVIMENTACIÓN ASFÁLTICA CALLE PORFIRIO DÍAZ ENTRE CALLE PLUTARCO ELIAS CALLES Y ADOLFO RUIZ CORTINES	\$2.894.026,80
9	PAVIMENTACIÓN ASFÁLTICA CALLE CHAPULTEPEC ENTRE ADOLFO LÓPEZ MATEOS Y PASCUAL ORTIZ	\$2.713.150,12
10	PAVIMENTACIÓN ASFÁLTICA CALLE MIGUEL ALEMÁN VALDEZ ENTRE BENITO JUÁREZ Y FRANCISCO I MADERO	\$2.387.336,92
11	CONSTRUCCIÓN PAVIMENTACIÓN ASFÁLTICA CALLE MIGUEL ALEMÁN VALDEZ ENTRE CALLE NARCISO MENDOZA Y FRANCISCO CARBAJAL	\$2.612.663,08
12	PAVIMENTACIÓN ASFÁLTICA CALLE LÁZARO CÁRDENAS ENTRE BENITO JUAREZ Y FRANCISCO I. MADERO EN HUALAHUISES, NUEVO LEÓN	\$2.265.902,84
13	PAVIMENTACIÓN ASFÁLTICA CALLE NARANJO ENTRE CALLE HIDALGO Y HUISACHE EN HUALAHUISES, NUEVO LEÓN	\$2.683.305,35



14	CONSTRUCCION DE ILUMINACION Y ELECTRIFICACIÓN EN CALLE SIN NOMBRE 2, CALLE SIN NOMBRE 3, SIN NOMBRE 4, SIN NOMBRE5, Y SIN NOMBRE 6 DELA COMUNIDAD DE LA CRUZ, DEL MUNICIPIO DE HUALAHUISES, NUEVO LEÓN.	\$1.160.236,52
----	---	----------------

Con el apoyo del Ex. Diputado Federal Lic. Ramón Villagómez, se lograron gestionar Recursos del Fondo de Programas Regionales Ejercicio 2018, con una inversión de 13 millones, 339 mil, 663 pesos, con los cuales se Pavimentaron las siguientes calles.

NO.	OBRA	MONTO
1	CONSTRUCCIÓN DE PAVIMENTACIÓN ASFALTICO EN LA CALLE MANUEL ÁVILA CAMACHO EN EL TRAMO QUE COMPRENDE ENTRE LAS CALLES JUÁREZ Y ALLENDE	\$2.500.000,00
2	CONSTRUCCIÓN DE PAVIMENTO DE ASFALTO EN LA CALLE GUILLERMO PRIETO Y CALLE CONSTITUYENTES (AMBAS ENTRE CALLES HIDALGO Y JOSE GONZÁLEZ ALVARADO) EN LA LOCALIDAD DE HUALAHUISES, MUNICIPIO DE HUALAHUISES, NUEVO LEÓN.	\$2.839.633,05
3	PAVIMENTACIÓN DE LA COLONIA NUEVO LEÓN UNIDO ETAPA 2 FINAL	\$5.000.000,00
4	PAVIMENTACIÓN ASFÁLTICA CALLE REFORMA ENTRE PORFIRIO DÍAZ Y MORELOS	\$3.000,000,00



Desarrollo Urbano

Unas de las tareas más importantes de esta administración fue la tramitación de Escrituras donde con ello se les dio Certeza Jurídica a las familias de nuestro Municipio, entregándoles un Documento legalmente certificado.

Es por ello que en este último año se entregaron 10 escrituras más a igual número de familia dando un total de la actual administración de 152 Escrituras entregadas.

Las ultimas 10 escrituras fueron entregadas en la Cabecera Municipal 3, en la Comunidad El Cangrejo 3, en la Colonia San Cristóbal 3, y 1 en la Colonia Raúl Caballero 2do. Sector, quedando 8 escrituras más por entregar siendo estas en la Colonia Raúl Caballero 2do sector 4, en Cabecera Municipal 2, en Colonia La Esperanza 1, y Presidente Juárez (La CROC) 1.

En el área de Catastro se asignaron 77 Números Oficiales de Vivienda, en las comunidades Rurales y cabecera Municipal.

Se entregaron 11 Permisos de Agua y Drenaje y 10 Licencias de Construcción.

Se aprobaron 9 Subdivisiones.



SEGURIDAD Y PROTECCIÓN CIVIL

La autoridad municipal es quien debe realizar acciones para garantizar la tranquilidad, paz y protección de la integridad física y moral de la ciudadanía, a través de la prevención y vigilancia de actos delictivos.

Desde el inicio de nuestra gestión asumimos el compromiso de desarrollar esquemas de protección a la población, con pleno respeto a sus garantías individuales y a las Leyes.

Para tal efecto fue necesario adquirir una unidad equipada; tipo Nissan Versa modelo 2014, Esta unidad será de gran valor para dar respuesta inmediata en cualquier emergencia de la población.

En el periodo que se informa se logró un despliegue efectivo durante las 24 horas los 7 días de la semana, divididos en dos turnos que cubre todo el municipio, se dividió estratégicamente la zona urbana en sectores para una mejor seguridad pública, sin descuidar la zona rural y sus vías de comunicación.

De esta forma, se llevan a cabo recorridos de prevención en 10 colonias como la Raúl Caballero, La Ladrillera, San Cristóbal, La Magüeyada, Santa Rosa, Potrerillos, Emiliano Zapata, la Esperanza, Nuevo León Unido y por su puesto el Centro de la Ciudad.

Se atienden permanentemente los ejidos Magüiras, Paso de lajas, 5 señores, El Troncón, Las Adjuntas, El Sabinal, El Cangrejo, La Laja, La Cruz, Charco Azul, El Pinto y Carrizos.

La policía municipal instrumentó planes operativos conjuntos con el Ejército Mexicano, Fuerza Civil, Policía Militar, la Agencia Estatal de Investigaciones y la Policía Rural, que consistieron en recorridos por las



principales calles, colonias y comunidades rurales, así como el establecimiento de puestos de control.

De esta forma, se pretende hacerle frente a los índices delincuenciales que generan incertidumbre y desconfianza en la población, garantizando la seguridad y la aplicación de la Ley, sin afectar los derechos de los ciudadanos.

Las detenciones que se efectuaron fueron por faltas administrativas en general y por delitos del fuero común, mismos que fueron canalizadas ante la autoridad correspondiente.

Además, en cuanto a la seguridad vial se reforzó la vigilancia en las escuelas tanto del Cabecera Municipal como de las colonias Santa Rosa y La Magüeyada.

En materia de vialidad se realizaron acciones de apoyo en accidentes de tránsito carreteros locales mismos que fueron turnados al Ministerio Público para su atención o se promovió la celebración de convenios entre las partes.

Seguiremos impulsando las acciones preventivas para abatir los índices de accidentes provocados por conducir a exceso de velocidad y en estado inconveniente.

De igual forma, el Gobierno Municipal realizó una importante inversión en la adquisición de un lote de uniformes para cada uno de los elementos policiacos consistente en pantalón, camisa, gorra y el calzado correspondiente.

Nuestro reconocimiento al cuerpo de seguridad municipal por su participación en los eventos más significativos de nuestro calendario cívico nacional, así como por el apoyo vial ofrecido durante los desfiles



conmemorativos celebrados tanto en nuestras calles como en la plaza de armas.

En la línea 911 estarán enlazadas corporaciones de seguridad pública federales, estatales y municipales, además de la Secretaría de la Defensa Nacional, la Secretaría de Marina, la Cruz Roja, Bomberos y Protección Civil, entre otros.

Hualahuises se siente orgulloso del personal especializado, profesional y comprometido que conforma el área de Protección Civil con quienes establecimos estrategias para atender con rapidez las emergencias que se suscitaran en el municipio y de esta manera disminuir los riesgos a los que están expuestos los individuos en lo particular y la sociedad en su conjunto.

De esta manera, a lo largo del año se atendieron 12,753 casos de emergencia de los cuales 559 fueron accidentes, 771 atenciones en sitio, 3,329 traslados y 3,329 retornos a Linares, Iturbide, Dr. Arroyo, Montemorelos y Monterrey; además de atender más de 1,501 casos relacionados con incendios, enjambres, quemas controladas, vehículos incendiados y lesionados. Asimismo, Protección Civil Municipal ofreció 881 apoyos a otras dependencias y celebró 17 cursos de capacitación en materia de riesgos en el hogar.

En materia de capacitación procuramos que el personal de protección civil, tanto el de planta como voluntario esté actualizado de forma permanente, con el propósito de que nuestro personal cuente con los conocimientos y desarrollo de habilidades y actitudes necesarias para un mejor desempeño en beneficio de la población.



FINANZAS

Las finanzas públicas sanas, son el equilibrio de la actividad gubernamental, sin dinero no hay obras ni respuestas a las más sentidas demandas sociales.

Por eso, en esta administración hemos sido muy escrupulosos con la aplicación de los recursos del pueblo.

Desde el primer día de mi gobierno, nos hemos propuesto a dar orden, disciplina, pero sobre todo, eficiencia a la administración de los recursos financieros de Hualahuises.

Y en ese sentido, hemos empatado nuestros esfuerzos con el gobierno del estado y la federación, siempre en un marco de respeto al ámbito de competencia, buscando que nuestra estrategia de inversión y gasto se multiplique y alcance para más; al mismo tiempo hemos estrechado nuestra labor con la ciudadanía a fin de mejorar la recaudación fiscal municipal.